



DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 34672 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo
amp.significadode.org

inerte

Puede significar que no da signos de vida, que no se mueve. Que no reacciona. Inmóvil. paralizado, inactivo.

inervasion

En Fisiología, es la distribución de los nervios o de la energía nerviosa en determinada parte del cuerpo de un animal o ser humano. Ramificaciones de los nervios.

inescrupuloso

Persona sin escrúpulos. Que no tiene miramientos para hacer el mal y perjudicar a otro. Desconsiderado, inconsciente, sin pulcritud, sin esmero, descuidado, desfachatez

inescrutable

Quiere decir que no se puede contar, que no se puede escrutar. Que es un voto nulo o que no es válido. Que no se puede averiguar o no se puede comprender. De mucha complejidad o misterio.

inesita

Es un diminutivo de Inés. Es un nombre de mujer de origen griego. Significa mujer pura. Variante Agnes.

inespecifica

inespecifica está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Inespecífica (debe llevar tilde)." siendo su significado: </br>Significa sin especificar, sin determinar, sin aclarar cual es. Que no especifica.

inexhorable

El término correcto es inexorable, sin la h intermedia. Significa que no se puede evitar. Quiere decir que es no condescendiente a los ruegos. Que es imposible de mover o conmover con ruegos. Que no atiende las súplicas. Implacable, invencible, que no perdona. Duro, seguro, implacable.

inexistentes

Quiere decir fantásticos, que no existen que son producto de la fantasía. Vanos, que se consideran nulos. Que son producto de la creencia.

inexorable

Quiere decir que es no condescendiente a los ruegos. Que es imposible de mover o conmover con ruegos. Que no atiende las súplicas. Implacable, invencible, que no perdona. Duro, seguro, implacable.

inexorcible

Considero que se desea preguntar por inexorable o por inexorcizable. Inexorable quiere decir que no se puede evadir, que no se puede eludir, que no se puede evitar. Inexorcizable, quiere decir que no se puede exorcizar, que no admite un exorcismo.

inexpresivos

Quiere decir que no reflejan sentimiento. Plural de inexpresivo, sin reflexión. Enigmáticos, adustos, reservados, impasibles, secos, imperturbables.

inés

Es un nombre de mujer de origen Griego. Es variante de Agnes y quiere decir pura.

infaltable

Quiere decir puntual, que no falta, Que no puede faltar o que siempre está presente. Que hace parte de la esencia o la naturaleza. Que es necesario. Esencial, vital, fundamental, necesario, obligatorio, preciso, importante, imperioso, forzoso, inevitable, ineludible.

infanate

Es el nombre de un medicamento para gestantes, multivitaminas prenatales. Infanate DHA.

infantes

Plural de infante, Quiere decir niño, menor de edad, que está en la primera etapa de la vida o sea la infancia. Párvulo. También es una manera de llamar a los hijos de un rey.

infatigable

Quiere decir que no se cansa, que no se agota. Que tiene mucha resistencia física.

infausta

Quiere decir que causa mucha pena, dolor o tristeza. Es un adjetivo calificativo que significa funesta, nefasta, trágica, desventurada, infortunada, desdichada, pésima, desafortunada, infeliz.

infausto

Quiere decir que causa mucha pena, dolor o tristeza. Es un adjetivo calificativo que significa funesto, nefasto, infausto, trágico, desventurado, infortunado, desdichado, pésimo, desafortunado, infeliz.

infectado

Quiere decir enfermo, contagiado, contaminado. Que se encuentra padeciendo una infección, una enfermedad transmitida por agentes patógenos, virus o gérmenes.

infectar

Quiere decir contagiar, contaminar, transmitir, inficionar, inocular. Transmitir una infección a otro.

infecto

Quiere decir contaminado, infectado, apestado, enfermo, contagiado, podrido, nauseabundo, pútrido, putrefacto, picho, asqueroso. También es inflexión de infectar, contagiar, contaminar.

infectóloga

Es una profesional de la Medicina, que tiene especialidad en Infectología, que se dedica al estudio, prevención, diagnóstico y tratamiento de la enfermedades infecciosas.

infectólogo

Médico especializado en Infectología. Profesional de la Medicina, especializado en Infectología. Se preparan para estudiar, prevenir, diagnosticar y tratar todo tipo de enfermedades infecciosas. Analizan el comportamiento de virus,

bacterias y todo tipo de agentes infecciosos (otros pueden ser hongos, priones o parásitos) y la forma de contrarrestar su efecto. Muchos se especializan en crear métodos para erradicar y eliminar los agentes infecciosos, generalmente con vacunas. Virólogo es el que se especializa en Virus, Epidemiólogo el que se especializa en el comportamiento de las epidemias y de su tratamiento, Fungólogo es especialista en Hongos. Bacteriólogo en Bacterias.

infeliz

Que carece de felicidad. Que carece de alegría o contento. Aciago, desgraciado, infausto, infortunado, desdichado. También puede significar pobre, miserable, ingenuo, inocente, apocado.

inferencia

Quiere decir suposición, conjetura, conclusión, teoría, creencia, idea. En derecho es algo a lo que se puede llegar después de analizar un caso.

inferencial

Es una inflexión de inferir. Quieren decir que infiere, que conduce, que induce, que conlleva, que causa, que ocasiona. Hacer o causar heridas, agravios, insultos.

También es una parte de la Estadística que comprende los métodos y procedimientos que por medio de la inducción determina propiedades de una población estadística a valorar.

inferir

Quiere decir sacar por deducción, concluir, llevar consigo, causar, ocasionar, conducir.

infernales

Quiere decir muy calientes, de condiciones similares al infierno. Satánico, demoníaco, diabólico, maléfico, maligno, pésimo, insufrible, intolerable, insoportable.

infestar

Quiere decir invadir o llenar por completo algún lugar con algo que es nocivo o perjudicial, especialmente refiriéndose a un sitio donde hay animales o plantas que son vulnerables.

inficionar

Quiere decir infectar, infestar, contagiar, contaminar, inocular, transmitir, pegar. Transmitir una infección.

infidelidad

Defecto que caracteriza al infiel. Falta que comete el infiel.

infidencia

Es violar un secreto. Anunciar algo que es de reserva y que no debería comentarse.

infidente

Persona que rompe un pacto de reserva de información. Quien anuncia una información que se considera reservada o secreta, o que puede afectar al escucha.

infierno

Es el lugar donde para muchas religiones van los espíritus o las almas impuras o pecadoras, sitio de castigo y tortura representado por el fuego y poblado de demonios. Padecimiento extremo, sufrimiento Sitio muy caliente. Mundo inferior o subterráneo.

infiesto

Es el nombre de una Villa Asturiana en España. pertenece a Piloña. Su Patrono es San Antonio de Padua.

inflación

En Economía es el proceso de aumento del costo de vida, reflejado en mayores costos de bienes y servicios. Por lo general viene asociada a una escasez de productos.

inflada

Quiere decir hinchada, llena de aire. Inflexión de inflar. Significa llenar de aire. Abultar.

inflamada

Inflexión de inflamar o inflamarse. Quiere decir hacer arder una materia o sustancia produciendo llamas. También puede significar enardecer una pasión o un sentimiento. Aumentar el volumen de algo por acción del calor o hacer arder un gas. Hinchar o hincharse.

infrarojo

Es el campo del espectro de la luz solar que sigue por debajo del color rojo, el cual tiene mayor longitud de onda pero no es visible a nuestros ojos. El campo infrarojo es importante porque nos puede revelar datos de un cuerpo aunque no lo veamos, como por ejemplo su temperatura. Por eso con lentes infrarojos, podemos ver la silueta de un animal en plena oscuridad.

inflexibles

Plural de inflexible. Quiere decir rígido, estricto. Duro, firme, tenaz.

infligir

Quiere decir causar, originar, producir, ocasionar. Es la acción de ocasionar daño o dolor, o de imponer un castigo. Castigar, imponer, penar, condenar.

inflencer

Es una persona que se dedica a promover cosas o a influenciar en la adquisición y compra de ellas mediante el uso de la tecnología y las redes sociales. Gran aliado de la publicidad. Influenciador, promotor, impulsador, propagandista.

influenciable

Persona a la que le falta carácter y que se deja manipular fácilmente. Monigote, títere, pusilánime, manipulable, manejable, pelele, apocado, marioneta, veleta, cambiante.

infodemia

Epidemia de mala información. Datos errados que se emiten por redes sociales y que causan mucho mal. Afección en términos económicos causada por la propagación de noticias erradas o que causan pánico.

infoxicación

Es la intoxicación o saturación generada por una excesiva información, muchas veces falsa y con intenciones de ofender, agredir o simplemente desinformar.

infraaxilar

Quiere decir abajo de las axilas o abajo de los sobacos. En la región torácica lateral. En las costillas.

inframundo

Imperio del demonio, territorio dominado por el diablo. Infierno, orco, báratro, abismo, inframundo, paila mocha.

infranqueable

Quiere decir que es muy difícil o imposible de pasar o traspasar. Que no puede ser sorteado, sobrepasado o vulnerado. Que impide el paso. Insalvable, inaccesible, escarpado, abrupto, intransitable, agreste.

infrarojos

Quiere decir que están por debajo del rojo. Hace referencia a los colores que se encuentran en el espectro por debajo de ese color y que corresponden a una mayor longitud de onda que la luz visible en la radiación electromagnética. Los rayos infrarrojos son invisibles para el ojo humano.

infrungir

infrungir está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Infringir" siendo su significado: </br>El término correcto es infringir. Significa transgredir, violar, incumplir, quebrantar, desobedecer, vulnerar.

infumable

Quiere decir que no se puede soportar, que no se puede tolerar, que no se puede aceptar. Que es difícil de tratar o concertar. Imposible de aceptar o acatar. Inaceptable, de mala calidad, sin aprovechamiento posible.

infundia de gallina

En Colombia es el nombre que se da a la grasa que se obtiene de la rabadilla de las gallinas y tiene usos medicinales.

infundía

Es una inflexión de infundir que quiere decir inculcar, inspirar, causar, generar, suscitar, provocar, originar. Sin tilde, infundia, en Colombia es el nombre que se da a la grasa que se obtiene de la rabadilla de las gallinas y tiene usos medicinales.

inga

Es un género de plantas que pertenece a la familia Fabaceae. Son popularmente conocidas como guamas o guamos. Su fruto es comestible. El nombre científico de la especie más representativa es *Inga edulis* (Guama). Inga o Ingano es el nombre de una étnia quechua, la que se ubicó más al norte de todas y se radicó en los Departamentos de Nariño, Putumayo, Cauca y Caquetá en Colombia.

ingano

Nombre del pueblo o comunidad indígena Inga. Cada uno de los individuos de esa comunidad. Es una etnia colombiana de la familia Quechua. Residen al Sur del Departamento de Cauca, en la llamada "Bota Caucana" y su territorio ancestral cubre parte de Nariño, Caquetá y Putumayo. Se dedican a la agricultura y el comercio. En Bogotá

existe una comunidad reconocida y poseen cabildo propio.

ingeborg

Es un nombre de mujer de origen escandinavo. Nombre de una hija del rey Federico III de Dinamarca. Nombre de una mujer noble de Dinamarca, princesa de Suecia y duquesa de Västergötland, esposa del príncipe Carlos de Suecia. Quiere decir protegida por Dios o la Protegida de Dios. Nombre de un asteroide.

ingeligente

Es un error de digitación, por tratar de escribir la palabra inteligente. Quiere decir lúcido, ingenioso, hábil, listo, capaz.

ingena

En Entomología es el nombre de un género de Polillas de la familia Geometridae. Son mariposas de hábitos nocturnos y muy dañinas, especialmente para la ropa.

ingeniarse

Usar la inventiva, tener iniciativa. Quiere decir recurrir al ingenio. Inventarse, imaginarse, idearse, intuir. Construir un artefacto o aparato que sea útil.

ingeniárselas

Quiere decir inventarse algo, solucionar un problema con ingenio. Utilizar la inteligencia para solucionar problemas. Inventar, ser recursivo, usar la mente.

ingenioso

Quiere decir que utiliza la mente de manera adecuada para inventar cosas o solucionar problemas. Inteligente, que tiene inventiva, talentoso, genio, lúcido, hábil, diestro.

ingentre

El término correcto es ingente o mejor aún ingentes. Quiere decir muy fuerte, descomunal.

inglesismos

inglesismos está incorrectamente escrita y debería escribirse como Anglicismos. siendo su significado:
El término más adecuado es anglicismo. Hace referencia a términos usados en español, pero que eran palabras del idioma inglés. Por ejemplo suéter, bluyín.

ingón

Ingon es una aldea en el municipio de Kalewa, Distrito de Kale, en la región de Sagaing, al oeste de Birmania.

Ingón en Ecuador son los campesinos e indígenas naturales de La Sierra, que solo hablan quechua y un muy mal español.

ingrata

Persona que no agradece o que olvida los favores o beneficios que ha recibido de los demás. También que no es grata o bien recibida. Desagradable, áspera. Nombre de una canción de Café Tacvba.

ingrato

Quiere decir desleal, malagradecido, infiel, desagradecido. También puede significar desagradable, áspero, infructuoso, frustrante. Que no es agradable, que no es grato. Que no tiene gracia, que no satisface o que carece de buenos atributos.

ingre

Era una forma antigua de referirse a la ingre. También se usa como sinónimo de obsesivo, obsesionado, compulsivo, neurótico, preocupado, maniático, descontrolado.

ingrediente

Es cada una de las sustancias que se adicionan o mezclan para preparar una comida, una bebida o un fármaco. Material, componente, constituyente, parte, integrante.

ingredientes

Plural de ingrediente. Sustancias que se adicionan o mezclan para hacer un preparado, bien sea una comida, una bebida, un fármaco o cualquier otro producto. Componentes, elementos, constituyentes.

ingresado

Es una inflexión de ingresar. Se utiliza ingresado como sinónimo de hospitalizado o de enfermo. Ingresar significa entrar, afiliarse o asociarse. También significa depositar, meter, incorporarse.

ingrid

Es un nombre de mujer de origen sueco y significa "la hija". Nombre de un asteroide inicialmente denominado 1923 NY (1026). Se denominó así en honor a una sobrina del astrónomo alemán Albrecht Kahrstedt. Nombre de política colombiana llamada Ingrid Betancur y de actriz de cine llamada Ingrid Bergman.

ingrimo

ingrimo está incorrectamente escrita y debería escribirse como Íngrimo (siempre lleva tilde). siendo su significado:

El término correcto es íngrimo. Es una palabra usada en Colombia para denotar soledad, aislamiento. Solo, solitario, sin compañía.

inguinal

Que está relacionado o pertenece a la ingre o la entrepierna. Crural.

ingurgitación

Acción o efecto de ingurgitar. Quiere decir comer apresuradamente. Tragar, deglutir, engullir, devorar, ingerir.

ingurgitar

Quiere decir comer atropelladamente y sin masticar. Comer con prisa, comer precipitadamente. Tragar, deglutir, engullir, devorar, ingerir.

inhalar

Quiere decir absorber o aspirar un vapor, algo volátil o un gas de manera voluntaria. También es aspirar algo pulverizado por la nariz o una fragancia.

inherente

Quiere decir que le es propio o natural. Es sinónimo de propio, natural, innato, congénito, peculiar, característico.

inherentes

Relacionados. Tan unidos que no se pueden ni se deben separar. Dependientes, inseparables.

inherir

Quiere decir ser inherente. Significa constituir o ser una característica o cualidad imprescindible e inevitable de algo. Esencial, intrínseco. Inherir quiere decir literalmente estar adherido.

inhumado

Quiere decir enterrado, sepultado, soterrado. Es una inflexión de inhumar, que significa enterrar, sepultar, soterrar.

inhumar

Quiere decir sepultar un cadáver. Enterrar un difunto.

inicialista

Quiere decir que hace parte de la formación inicial de un equipo o sea que es titular. En el argot del béisbol, primera base.

inician

Es una inflexión de iniciar. Quiere decir empezar, comenzar. Dar inicio.

inicio

Quiere decir comienzo, principio, origen, emprendimiento. También puede significar enseñanza, instrucción, educación, adoctrinamiento.

inicuo

Quiere decir sin equilibrio, desequilibrado, desbalanceado. Injusto, que no es equitativo, arbitrario, ignominioso, infame, ultrajante. También significa vil, perverso, malvado.

inifap

Es una sigla INIFAP, que corresponde al Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias, en México. Fue creada en 1985 y es resultado de la integración del INIA (Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas), INIF (Instituto Nacional de Investigaciones Forestales) y el INIP (Instituto Nacional de Investigaciones Pecuarias): Es una entidad de carácter científico y tecnológico.

inimitable

El término correcto es inimitable. Quiere decir que es algo que no se puede imitar, que no se puede repetir o copiar. Que no es posible emularlo.

inintencionalmente

Quiere decir sin ninguna intención. Que no se tuvo el propósito de hacerlo. Que no hubo premeditación y que fue involuntario.

injerencia

Quiere decir intromisión, intervención, participación, intrusión, entremetimiento. Indiscreción. En Colombia también equivale a sugerencia, recomendación, consejo (generalmente no solicitada).

injerencismo

Es lo mismo que intervencionismo. Es la acción de intervenir o tener injerencia en lo que tiene que ver con asuntos ajenos. Tomar parte y tratar de influir en la decisión de terceros.

injerencista

Persona, política o sistema de gobierno que se entromete en asuntos que no le pertenecen. Que interviene en hechos que le son propios a otro. Intervencionista. Que participa o interviene en algo que no es de su incumbencia. Entrometido.

injerir

Quiere decir introducir, entrometerse, meter, meterse, participar. También puede ser injertar las plantas, hacer injertos.

injertación

Acción de injertar. Injertar significa meter, introducir, injerir, aplicar, agregar, trasplantar, implantar. Unir dos plantas por medio de injertos o estacas. Implantar un tejido sobre o dentro de otra parte del cuerpo.

injundia

Quiere decir gordura, unto, grasa, sebo. También es usado enjundia.

injuria

La injuria en Colombia es un delito. Quiere decir ofensa, ultraje, insulto, vejación, oprobio, agravio, infamia, impropio, vilipendio. También puede significar daño, menoscabo, perjuicio, denigra.

injusto

Persona que ejecuta una injusticia. Fallo o dictamen que va en contra de las normas establecidas. Juzgamiento que riñe con los parámetros legales. Es sinónimo de ilegal, ilícito, improcedente, inequitativo, parcializado, infundado, inmerecido.

inmadurez

Carencia de madurez. Falta de juicio o raciocinio. Insensatez, imprudencia. Inmaturidad. Que no está maduro. Que tiene el defecto de la inmadurez.

inmaduro

Quiere decir que no está maduro, que no tiene experiencia, inexperto. Biche, novato, primíparo, aprendiz (en Colombia: buñuelo), imperito.

inmaquillable

Quiere decir que no se puede mostrar de una manera agradable, satisfactoria o hermosa. Que no se puede arreglar con maquillaje, que no se puede embellecer o hermosear. Que se mantendrá fea y desagradable o que se tiene que mostrar como es. Que no se le pueden ocultar los defectos, errores o la feura. Inocultable.

inmarcesibleç

El término correcto es inmarcesible o inmarcesibles. Quiere decir que no se marchita. Inmarchitable. Que se mantiene fresca, lozana, rejuvenecida, vigorizada, nueva, tersa, suave.

inmejorable

Que seguirá siendo la mejor. Que no se puede mejorar. Que no es susceptible de ser superada en calidad.

immersiva

Hace referencia a toda acción que induce a la introspección, que obliga a reflexionar. Algo que nos sumerge en el pensamiento. Concentrante. Que causa inmersión, concentración, reflexión.

inmigración

Es el proceso de llegada o entrada a un territorio de personas que son oriundas de otro país. Se puede considerar también la llegada de animales de otros hábitats. Ingreso de extranjeros o personas que regresan del exterior.

inmigrante

Persona extranjera que ingresa a nuestro país. Persona que procede de otro país. Que llega o que entra. Que ingresa.

inminente

Quiere decir que va a ocurrir de inmediato, muy pronto. Próximo, inmediato, pronto, perentorio, cercano.

inmiscuir

Es la acción de mezclar dos sustancias para obtener una nueva como resultado. Incluir dentro de una lista de personas acusadas. Quiere decir enredar, incluir, abarcar, envolver. También significa comprometer, implicar, complicar, mezclar, comprender.

inmisericordes

Quiere decir que no tienen misericordia. Que no se compadece de nadie. Que no siente compasión. Indolentes.

inmolar

Es la acción de ofrendar un sacrificio, de sacrificar a una víctima, de ofrecer un sacrificio. Ofrecer, ofrendar, sacrificar, matar, degollar. Inmolarse es prenderse fuego a manera de protesta.

inmorales

Quiere decir que carecen de moralidad. Significa indecoroso, indecente, indigno, deshonesto, corrupto, ilícito, disoluto, impúdico, crápula, desvergonzado, obsceno.

inmoralidad

Falta de moralidad. Perversión, indecencia, indecoro, ilegalidad, corrupción, deshonestidad, indignidad, impudicia, disoluto, crápula, obscenidad.

inmortales

Que no pueden morir. Por extensión quiere decir que son imborrables, son inolvidables. perpetuo, eterno, perenne, imperecedero, sempiterno, perdurable, constante, renovado, infinito.

inmóviles

Plural de inmóvil. Quiere decir quietos, estáticos, que no se pueden mover, que no se mueven.

inmundicia

En Colombia quiere decir mugre, suciedad. Algo inmundo, sucio, asqueroso o repugnante. Contaminado.

inmunosenescencia

Quiere decir envejecimiento o deterioro del sistema inmune. Va aumentando con la edad, lo que facilita la acción de enfermedades infecciosas sobre el paciente mayor. Para contrarrestarlo se debe aumentar las defensas y consumir alimentos que favorezcan el sistema inmunológico.

inmutaba

Es una inflexión de inmutar o inmutarse. Quiere decir que no cambia. Mantenerse impertérrito, impasible, impávido, invariable.

inmutarse

Quiere decir sentirse impactado, afectado o sorprendido intensamente por algo. Alteración o conmoción, variación del estado de ánimo como efecto o impacto de algo que ocurre o se siente. Sorprenderse, afectarse, alterarse, impresionarse, impactarse.

inna

Es un nombre de mujer de origen eslavo y quiere decir pura, limpia. Nombre artístico de una cantante y compositora rumana. Su nombre completo es Elena Alexandra Apostoleanu. Nombre de un álbum musical de la misma cantante. Apócope de Irina.

innanna

Innanna o Inanna era la diosa Sumeria del amor, el sexo, el deseo, la guerra, la belleza, la fertilidad, el combate y el poder político. Diosa que manejaba el poder. Nombre de mujer. Era considerada la Venus de los Sumerios. Variante del nombre Inanna es Inna.

innato

Quiere decir que se tiene de nacimiento, que no se aprendió o adquirió, sino que lo tiene por naturaleza. Congénito, inherente, peculiar, propio, característico, natural.

innecesarias

Quiere decir que no se necesita, que no son indispensables. No requeridas. Plural de innecesaria. Superfluas, fútiles, prescindibles, inútiles, sobrantes.

inning

Es un término del idioma inglés. Quiere decir entrada en el juego de béisbol. También en cricket. Hace referencia a cada una de las partes en que se divide el juego (nueve) que corresponden a los turnos de bateo de cada equipo. Dura hasta que se completen 3 outs para cada equipo.

innovadores

Plural de innovador. Quiere decir que renueva, que innova, que inventa. Que crean o fabrican algo novedoso o algo

nuevo. Que cambian, modifican, idean o descubren. Ingeniosos, inventores, creadores.

innovo

Es una inflexión de innovar. Quiere decir cambiar, inventar, modernizar, crear, idear.

inobservacion

Inobservancia. Falta de vigilancia, falta de cuidado. Descuido, desatención, abandono, despreocupación, olvido, omisión.

inocencio

Es un nombre de varón de origen latino y significa inocente. Es el nombre que han llevado 13 Papas católicos.

inocentada

Bromas o chanzas pesadas que se hacen el 28 de diciembre de cada año (Día de los Santos Inocentes). Por lo general es la difusión de noticias falsas, adicionar sal a un tinto o brindar un cigarrillo explosivo. Ingenuidad, broma, chanza,

inocentes

Fiesta o celebración del 28 de diciembre. Santos inocentes. En Colombia, noticias falsas, engaños o mentiras que se propagan el 28 de diciembre. Chanzas. Quiere decir candorosos, ingenuos, puros, ilusos, cándidos. Plural de inocente.

inocular

Quiere decir contaminar, infectar, contagiar, transmitir, pasar, inyectar, vacunar, traspasar.

inocuo

Quiere decir que no causa daño, que no produce efectos negativos. Inofensivo, inocente, inerte, innocuo, inactivo, anodino.

inodoro

Es otra forma de llamar a un sanitario. Baño, sanitario, water, letrina, excusado, servicio, lavabo, váter.

inodoro e incoloro

Quiere decir que no expele olor alguno y que no tiene color, que es transparente. El agua es un líquido inodoro e incoloro. El aire es un gas inodoro e incoloro.

inofito

El término correcto es inófito. Quiere decir diverso, pluralista, variado, complejo, dispar, diferente, distinto, heterogéneo.

inopia

Quiere decir sin recursos económicos. Ignorancia, desconocimiento, indigencia. Pobreza, penuria, estrechez, hambre, miseria.

inorgánico

Quiere decir que no es vivo, que carece de vida. Mineral, que no tiene órganos, insensible. Compuestos químicos que

carecen de Carbono.

inotropismo

Al referirse al inotropismo, se habla de la calidad o el agente que hace alterar las contracciones de un músculo, Existe inotropismo positivo o negativo. Positivo si el agente aumenta la capacidad de contracción y negativo si la disminuye. La mayoría de las veces se hace referencia al corazón (músculo cardiaco)

inófito

Quiere decir diverso, complejo, pluralista, variado, diferente, heterogéneo.

inpace

El término correcto es impase. Quiere decir obstáculo, inconveniente, molestia, dificultad, perjuicio, problema. Atascamiento, sin salida, punto muerto. Es un galicismo, proviene de la palabra impasse, en francés.

inpios

inpios está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Impíos" siendo su significado: </br>El término correcto es impíos. Significa que no son creyentes. Es sinónimo de incrédulos, ateos, herejes, apóstatas, irreligiosos, paganos, irreverentes.

inpresindible

inpresindible está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Imprescindible." siendo su significado: </br>La forma correcta de la palabra es imprescindible. En Latín sine quanon (sin lo cual). Significa que sin lo que se está relacionando no se puede hacer nada. Insustituible, irremplazable. Ineludible, esencial, indispensable, insoslayable, necesario, forzoso, obligatorio, vital.

inpropip

inpropip está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Impropio" siendo su significado: </br>El término inpropip es incorrecto, es impropio lo correcto. Significa inadecuado, indebido, improcedente, inoportuno, chocante, incorrecto, inconveniente.

input

Input no es palabra del idioma español. Es una palabra del idioma inglés, que significa entrada, inversión, aporte. Recordemos que en toda palabra del idioma español, antes de p o b se escribe m y no n.

inquebrantables

Quiere decir que no se pueden partir, quebrantar o dejar de cumplir. Infrangible. Que no se puede quebrantar, trasgredir, violar o infringir.

inquietante

Quiere decir que causa produce inquietud, que genera nerviosismo o intranquilidad. Que acaba con la quietud, que altera el ánimo, que preocupa o causa zozobra. Preocupante, azaroso.

inquilina

En Colombia es lo mismo que arrendataria. Que tiene en renta o alquiler un inmueble. Puede significar también vecina, moradora, habitante.

inquilinato

En Colombia es una casa grande donde viven muchas personas de diferentes familias. Casona dedicada a la renta, alquiler o arrendamiento por habitaciones y que muchas veces poseen servicios comunes. Casa donde sus habitantes son de diferentes familias y deben compartir los servicios.

inquilino

Quiere decir arrendatario. Persona que toma en arriendo un inmueble. Puede considerarse sinónimo de vecino, habitante o morador.

inquilino inquilina

Arrendatario (a). Persona que toma en arriendo o alquiler un inmueble.

inquill

Es una manera común de llamar a una orquídea. Su nombre científico es *Sobralia altissima*. Es la orquídea que crece mayor altura en todo el mundo (hasta casi 14 metros). También se utiliza inquil o inkill. En lengua Quechua quiere decir que posee lengua, que tiene lengua o que es portadora de una lengua. Nombre de una estrella de la Constelación Ara o Arae (El Altar).

inquina

Quiere decir odio exagerado. Es sinónimo de rencor, odio, repulsión, saña, tirria, inquina, resentimiento. En Colombia se dice también encono, aversión.

inquipe

Es la castellanización de una palabra en latín (*incipere*), que quiere decir comienzo, inicio (como comienza una frase o un texto). Primeras letras, primeras palabras. Poema sin sentido. También se tomaba como título de la obra. También en latín significa broma, mofa. Nombre de una empresa transportadora de mercancías en Argentina, que también presta servicios de almacenamiento o bodegaje. Inquipe SRL tiene sede en Rosario, Provincia de Santa Fe.

inquiriente

Quiere decir investigador, persona que pregunta, averigua o indaga.

inquirir

Quiere decir buscar, escudriñar, investigar, indagar, averiguar. También significa examinar, preguntar, consultar.

inquisición

Antigua cárcel destinada a la detención de los herejes o personas sancionadas por un tribunal eclesiástico. Acción o efecto de inquirir, que significa buscar, investigar, escudriñar.

inquisidor

Presbítero que hacía parte de la inquisición. Tipo de juez religioso o eclesiástico, que conocía casos de herejía y debía juzgarlos. El busca, inquiera o escudriña.

inri

Plenamente de acuerdo con Furoya. En Colombia también se utiliza para designar algo inherente a una persona. Señal, marca, distintivo, atributo, huella, rótulo, etiqueta.

insaculatorio

Etimológicamente quiere decir dentro de un saco o bolsa. Por lo que el término correcto es desinsaculatorio, para referir que una elección se hace por medio de balotas que se sacan de una bolsa o saco.

insalubres

Condiciones de un entorno que no permiten la buena salud de sus residentes. Plural de insalubre. Significa malsano, que no es bueno para la salud. Que no es saludable. Dañino, nocivo, insano, perjudicial, malo, pernicioso.

insanos

Puede significar impuros, infectados, sucios, desaseados, antihigiénicos, contaminados, malsanos, pecaminosos,

inscribete

También existe y se usa inscribete (En Colombia es una forma de imperativo suave, más que todo a manera de consejo). Es una inflexión de inscribir o inscribirse. Quiere decir apuntar, apuntarse, anotar, anotarse, registrar, registrarse.

inseminador

Es un pequeño aditamento alargado, utilizado en Veterinaria para inseminar artificialmente. También puede ser denominado pajilla. Que insemina, que fertiliza. Que deposita el semen en el útero. Es también la forma de llamar a la persona que se dedica a hacer la inseminación artificial del ganado.

insensato

Se le dice insensato a una persona sin juicio, que dice cosas incoherentes y sin razón. Mequetrefe, necio, estúpido, idiota, inconsciente, inconsistente, badulaque, majadero. También es en unas partes disparatado, desatinado, imprudente, necio, zoquete, loco, chiflado.

insidia

Quiere decir intriga, perfidia, maquinación, trampa, conspiración, engaño. Perfidia.

insidias

Plural de insidia. Quiere decir timos, engaños, trampas, estratagemas, asechanzas, maquinaciones, intrigas.

insidiosas

Quiere decir que ocultan o disimulan algo con el ánimo de engañar. Pérfidas, traidoras, tramposas, intrigantes, maquinadoras.

insigne

Quiere decir ilustre, célebre, eximio, eminente. Que sobresale, que se destaca mucho. Egregio, prominente, famoso. También es un apellido italiano. Apellido de futbolista italiano llamado Lorenzo Insigne, que actualmente juega en el Toronto F.C.

insignias

Significa distintivo, emblema, rótulo, divisa, escudo, lema, imagen, enseña, bandera, símbolo, marca. Las mayores insignias de un país son su bandera, su escudo y su himno."

insignificante

Que no tiene significancia, que carece de valor o significado. Significa que carece de valor o de interés. Poco valioso. Nimio, trivial, anodino, pueril, baladí, fútil, frívolo. También puede significar ordinario, vulgar.

insignificantes

Plural de insignificante.

insinuante

Quiere decir que se hace notar, que se muestra, que se insinúa. Que seduce, coquetea o corteja. Que busca atraer. Sexy, provocador.

insistente

Quiere decir terco, obstinado, persistente, insistente, porfiado. Que no declina en sus intenciones. Que insiste.

insípido

Quiere decir que carece de sabor. Que no se le detecta sabor alguno. Puede significar sin sal, bajo de sal o bajo de azúcar, sin azúcar. Desabrido, soso, inexpresivo, frío.

insofacto

El término correcto es *Ipso facto* que es una locución latina que quiere decir en el acto, al instante, en el mismo momento, ya, inmediatamente, instantáneamente, ahora

insolente

En Colombia es sinónimo de descarado, sinvergüenza, atrevido, irreverente, cínico, atrevido, irrespetuoso. También petulante, arrogante, altanero, grosero.

insomnia

El término correcto es *insomnio*. Es una palabra en latín, que significa insomnio, el trastorno de sueño, falta de sueño, no poder conciliar el sueño. Nombre de una película y de un video, sobre los trastornos del sueño. *Insomnia*, es el nombre de una canción y un video de Faithless, un grupo musical de hip hop británico.

insomnio

Es un trastorno muy común, que se caracteriza por la falta de sueño.

insondada

Quiere decir que no ha sido investigada o explorada, lo suficiente. Que no se ha podido llegar a ella suficientemente, para conocerla mejor. Desconocida, inexplorada.

insondeado

Quiere decir que no ha sido investigado. Que se le desconoce. Que no se ha averiguado su composición o sus características mediante el uso de sondas o aparatos especiales. Que no sido indagado. Que se desconoce su profundidad.

insordinacion

insordinacion está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Insubordinación." siendo su significado:
</br>Insubordinación es la palabra correcta. Significa que no acepta órdenes. Insurrecto es el que no acepta las normas o las leyes. Sublevación. Levantado en contra de un gobierno. Rebeldía, sedición, revolución, insurgencia, amotinamiento.

insoslayables

Que no puede ser soslayado. Inevitable, inesquivable, Que no se puede evitar, que nos e puede esquivar, que no se puede evadir. Obligatorio, impositivo, exigencia. Que debe ser acatado, que se tiene que cumplir.

insólito

Quiere decir que es algo que no ocurre a la luz a menudo. Que no se ve con frecuencia: Raro, extraordinario, inusitado, asombroso, inaudito, infrecuente.

inspiracional

Relativo a la inspiración o la motivación. Que motiva o inspira.

inspiración

Es la acción de llenar de aire los pulmones o el acto de llevar aire u oxígeno a los pulmones. Es el estímulo o lucidez que requiere una persona para solucionar un problema o también para desarrollar su creatividad o sus cualidades artísticas. Musa, lira, estro.

instaurados

Es una inflexión de instaurar. Significa establecer, fundar, crear, instituir, implantar, erigir, organizar.

instigador

Quiere decir que estimula, que anima, que provoca, que incita. Que hace que alguien haga algo, que induce a actuar, generalmente de manera incorrecta o indebida. Provocador, incitador, animador, agitador.

instruirse

Quiere decir educarse, formarse, aprender, estudiar.

instrumentalización

Quiere decir convertir en instrumento. Acción o efecto de instrumentalizar. Hacer que algo o alguien se convierta en un instrumento, utensilio o herramienta. Utilización. Utilizar como herramienta algo que no lo es.

instrumento guirro

instrumento guirro está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Güirro." siendo su significado: </br>Creo que la pregunta es por Güirro. Güirro en Costa Rica significa última cría que nace en una camada, la cría más pequeña. En Colombia le decimos sute o cuba.

Güirro en El Salvador y Honduras es un niño impúber, menor de 12 años.

En Honduras es un cuchillo largo usado en agricultura.

insuceso

Quiere decir hecho funesto, evento aciago, suceso sombrío, novedad negativa, algo nefasto que ocurre. Fracaso.

insufacto

Es una forma de decir ipso facto, que es una locución latina que significa inmediatamente, de inmediato, en el instante, en el mismo momento (Durante el hecho).

insufla

Es una inflexión de insuflar, que significa introducir, inyectar. También significa transmitir, soplar, infundir, inculcar. Es introducir material pulverizado, un gas o un líquido a la fuerza en otro cuerpo.

insuflar

Quiere decir inyectar o introducir a presión o soplando un gas o algo pulverizado en un recipiente. Soplar.

insuflo

Es una inflexión de insuflar, que quiere decir inyectar o introducir a presión o soplando un gas o algo pulverizado en un recipiente. Soplar, inyectar.

insular

Quiere decir de una isla o de unas islas, relacionado con la isla, o con las islas. Originario de una isla.

insulso

En Colombia quiere decir sin gusto, que no sabe a nada, que es poco llamativo. También es un tipo de postre o amasijo, elaborado de plátano y con dulce. Se sirve como acompañante de carnes o de la lechona. Es propio del Departamento del Tolima. También le dicen insulso a un amasijo de maíz fermentado al que se le agrega dulce.

insumo

Quiere decir que se utiliza, que se usa, que se emplea. Es un bien de cualquier clase que se emplea en la producción de algo. Todo lo que es susceptible de prestar un servicio para solucionar una necesidad. Se puede dividir en mano de obra (trabajo) y capital. Objetos, materiales o recursos.

insurreccion

insurreccion está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Insurrección (con tilde)" siendo su significado: </br>Insubordinación, revolución, rebeldía, amotinamiento, sublevación. No aceptar las normas establecidas por un estado o un gobierno.

insurrección

insurrección está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Insurrección" siendo su significado: </br>Debe escribirse insurrección. Acción de los insurrectos. Levantados en armas, acción de los rebeldes. Delito que cometen los guerrilleros al declararse en rebeldía contra su gobierno. Sublevación, sedición, insurgencia, insubordinación, motín.

insurrectas

Quiere decir rebeldes, sediciosas, sublevadas, insurgentes, revolucionarias.

insustentable

Quiere decir que no se puede alimentar o nutrir, no se puede proveer, o no se puede mantener. Que es imposible conservar, proporcionar o sostener. Que no se puede costear o sufragar.

intachable

Quiere decir que no tiene tacha, reproche o mancha. Sin fallas o defectos. Perfecto, pulcro, limpio, irreprochable.

intan

Es un nombre popular de varón utilizado en Indonesia. También es en ese mismo país la sigla de Instituto Nacional de Administración Pública. Es además, el nombre de una estrella de la Constelación de Fornax, que también ha sido llamada por los astrónomos HD 20868. En Idioma Malayo quiere decir Diamante.

intangibles

Quiere decir que su valor es muy alto, pero que no se puede calcular monetariamente. Impalpable, inmaterial, valioso, significativo, importante.

integración cívico militar

En Colombia son actividades mancomunadas o coordinadas entre la comunidad y las fuerzas militares para adelantar proyectos que beneficien una región apartada. Es muy propia del Batallón de Ingenieros (hacen puentes, carreteras, escuelas, centros de salud, etc).

intelectual

Persona de gran capacidad cognitiva. Que tiene muchos conocimientos. Persona culta. De buena capacidad mental o cerebral. Estudioso, investigador.

intelia

Es el nombre de una empresa tecnológica y también una aplicación para facilitar las ventas.

inteligente

Persona que posee inteligencia. Quiere decir lúcido, entendido, perspicaz, listo, ingenioso, hábil, capaz, talentoso.

inteligibilizada

Es una inflexión de inteligibilizar. Significa aclarar, hacer entendible una cosa, hacerla más explícita.

intempestuosa

Quiere decir muy fuerte, muy intensa.

intencionalmente

Quiere decir a propósito, de manera intencional,. Actos que se realizan en forma voluntaria, consciente, adrede, premeditada.

intendible

intendible está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Entendible" siendo su significado: </br>La palabra intendible no es muy común de usar, pero su significado es que no se puede tender, que no se puede extender. Sin embargo, pienso que pretendían preguntar por entendible. Esto es un adjetivo calificativo que indica que de lo que se habla, se escucha, se escribe o se lee en comprensible, que se puede entender, que es claro.

intensivista

En Medicina es el Médico especializado en Terapias Intensivas o sea en la recuperación de pacientes muy delicados. Son quienes lideran el manejo de pacientes UCI (En unidades de cuidados intensivos).

intento

Quiere decir ensayo. Quiere decir propósito fallido. Algo que inicia y se interrumpe de inmediato. Obra o acción que no se termina adecuadamente. Propósito, tentativa, amago, intentona.

intentona

Quiere decir intento fallido. Algo que inicia y se interrumpe de inmediato. Propósito, tentativa, amago, intentona, conato.

intemperancia

El término correcto es intemperancia. Significa desenfreno, falta de moderación, falta de templanza, immoderación, exceso, obcecación, intolerancia, intransigencia.

interactuanfo

La palabra correcta es interactuando. Es una inflexión de interactuar. Quiere decir actuar, compartir, participar. Ejercer una relación o interacción recíproca.

interamnia

Es el nombre de un asteroide, que también ha sido llamado 1910 KU y Teramo. Quiere decir que se encuentra en medio del agua, entre dos ríos o entre ríos.

intercolegial

Eventos en que pueden participar solo colegios o varios colegios. Campeonatos de diversos deportes con la participación de estudiantes de colegios.

intercomunicador

Aparato (generalmente portátil) que sirve para comunicarse con otra persona que se encuentra retirada. Son medios de comunicación privada e interna que se utilizan en empresas donde hay varios vigilantes. Radioteléfonos, walkietalkie. Los citófonos son una clase de intercomunicador.

intercrus

Es uno de los nombres de una estrella de la Constelación Osa Mayor. También suele ser denominada por los astrónomos 41 Lyncis o HD 81688. Es una gigante roja y es orbitada por un planeta denominado Arkas ((también llamado 41 Lyncis b o HD 81688 b).

interdicción

Es un proceso jurídico mediante el cual se declara que una persona es incapaz para tomar decisiones propias a nivel jurídico. En él se establece que no tiene la capacidad para ejercer sus derechos. Mediante este proceso un juez se da potestad a alguien muy allegado para que lo represente y tome decisiones que le ayuden a llevar una vida digna. En esencia es elegir un curador o protector. Puede ser declarada total o parcial. En muchos casos es algo muy necesario, por ejemplo en casos de retraso mental severo.

interesas

Inflexión de interesar. Significa atraer, fascinar, maravillar, encantar, cautivar, seducir, impresionar, importar, atraer,

competer, incumbir, afectar, tocar, alterar.

interestatal

Quiere decir que se relaciona con varios estados. También es el nombre de las carreteras o autopistas que conectan varios estados.

interétnico

Quiere decir internamente dentro de una étnia o pueblo indígena. Dentro de su propia raza o pueblo. Al interior del pueblo o de la tribu.

interfectos

Plural de interfecto. En derecho quiere decir muertos, finados, occisos. Es una palabra de origen latino. Hace referencia a personas que han fallecido de manera violenta. Víctimas, que fueron matados o masacrados.

interferencias

Quiere decir que interfiere, que genera obstáculos, que se interpone, que interrumpe, que intercepta. Ruidos que afectan la correcta escucha de un audio. Alteraciones y distorsiones del sonido.

interfono

Quiere decir aparato de comunicación interna, que puede ser dentro de un mismo edificio o en un avión. Intercomunicador interno, teléfono interno o citófono.

interino

Persona que sustituye temporalmente a otra en sus funciones. Reemplazante, suplente, que no es el titular. Quiere decir temporal, transitorio, pasajero, provisional, provisorio, suplente, accidental.

interiores

Prendas de vestir íntimas de las personas. Calzoncillos, pantolocillos, calzones. Plural de interior. Parte interna de una vivienda, oficina o edificación. Amoblado y accesorios de oficinas o viviendas. Que se encuentran en el interior, que son de adentro.

interista

Quiere decir relativo al Inter o Internazionale de Milano. Que es relativo al Inter de Milán. Hincha o fanático del Inter (tifosi).

interleucina

Es el conjunto de proteínas que son sintetizadas y expresadas por los leucocitos (más aún los linfocitos e histiocitos). También suelen denominarse interleukinas. Son proteínas que actúan como mensajeros químicos a corta distancia. Son importantes para el sistema inmunitario (defensas) del organismo.

intermitente

Quiere decir que se hace por ráfagas o intervalos. Que no es continuo y se hace en pequeños intervalos. Que tiene períodos en que se interrumpe o se corta. Que sucede por períodos cortos de tiempo, se apaga o interrumpe y luego continúa. Por destellos o lapsos. También puede significar que no termina, que no acaba definitivamente. Luz de un vehículo que parpadea. En Colombia llamamos a este tipo de luz, direccional o también cocuyo

intermodal

Quiere decir de varios modos, formas o características. Que se puede ver o presentar de varias formas o modos. De diferentes tipo de servicios o vehículos.

internet

Es un sistema de comunicaciones a nivel mundial en el cual se interconectan mediante una red computadores, servidores o nodos y se transmiten información. Puede alcanzar cifras muy altas de usuarios que fácilmente pueden superar los 100 millones. La conexión se puede hacer vía telefónica o por cable.

interpersonales

Quiere decir que relaciona a varias personas. Entre personas. Relación de diversos tipos entre varias personas (pueden ser emocionales, de negocios, laborales, etc.).

interquedencia

Quiere decir obstáculo, impedimento, molestia, inconveniente, dificultad, problema.,

interrupciones

Son cortes o discontinuidades de algo que se viene haciendo por largo tiempo. Quiere decir suspensiones, cesamientos, detenciones, discontinuidades, cortes, estorbos, obstáculos.

interrupta

Quiere decir interrumpida, cortada, seccionada. En aspecto laboral cesada, licenciada, persona que estando laborando se declara de manera abrupta sin trabajo. Despedida, detenida en su labor, suspendida, latente.

interrupto

Que deja de hacerse o ejecutarse de manera abrupta o intempestiva. Quiere decir que se interrumpe de una manera abrupta. Cortado, suspendido, atajado, cesado. Detenido, frenado. En Cuba, persona que ha sido suspendida en su empleo o despedida.

intertrigo

En medicina es la inflamación de los pliegues de la piel. Irritación causada por el roce de dos superficies independientes de piel.

intibucá

intibucá está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Intibucá (es nombre propio)" siendo su significado:
</br>El término correcto es Intibucá (es nombre propio). Es el nombre de un departamento de Honduras y su capital es La Esperanza.

intifada

Quiere decir levantamiento popular de los palestinos en contra de Israel. Asonada, rebelión, agitación.

intihuatana

Es una palabra de origen Quechua que significa donde está amarrado el sol, donde se ata el sol. Es el nombre de una roca tallada que se cree se utilizaba como calendario solar entre los incas. Se utilizaba mirando las sombras que proyectaba.

intimidador

Quiere decir que intimida, que causa miedo, que causa temor o pavor.

intinerante

El término correcto es itinerante. Quiere decir que camina o se traslada mucho. Que va de un lado a otro. Que cambia de ubicación frecuentemente. Que está de gira. Ambulante, nómada, móvil, portátil, movable, callejero, errante, vagabundo. proviene de la palabra latina itinere, que significa gira, camino.

intipelejo

Es otra forma de llamar al hormiguero pigmeo u hormiguero sedoso. Es un pequeño mamífero xenartro o desdentado. Su pelaje es muy sedoso. La palabra tiene origen Quechua y significa sol perezoso. Este animalito es del tamaño de una mano y es nativo de Sur América pero se encuentra hasta México. También se le conoce como serafín de platanar, hormiguero de dos dedos, angelito, la gran bestia, ceibita y tapacara. Su nombre científico es Cyclopes didactylus y pertenece a la familia Cyclopedidae.

intra

En Colombia fue un Instituto que se llamaba Instituto Nacional del Tránsito y Transporte. Actualmente se denomina Dirección de Tránsito y Transporte y es dependencia del Ministerio de Transporte. Como prefijo quiere decir dentro de, en el interior de.

intradiarario

Quiere decir dentro de un mismo día. Que ocurre en menos de 24 horas o en un turno menor a un día.

intrafamiliar

Quiere decir dentro de la familia, al interior de la familia, que se produce entre miembros de la familia.

intrainstitucional

Quiere decir trabajo realizado de manera coordinada y participativa por varias instituciones diferentes del estado, para pretender una acción rápida, eficaz y de mayor cobertura. Labor integrada entre instituciones.

intramural

Es un término utilizado en ciencias jurídicas y hace relación a una detención en una cárcel. Dentro de muros o paredes. Preso, detenido.

intramurales

Quiere decir dentro de unos muros. Dentro de una cárcel. Que se encuentra dentro de muros o en una cárcel. Preso, presidiario, condenado.

intransparencia

Quiere decir opacidad. Que no hay transparencia ni claridad. También hace referencia a la turbidez en los actos o la falta de honestidad.

intrauditivo

Quiere decir que se encuentra o implanta dentro del oído. Puede ser un tipo de auricular.

intrépido

Persona que no siente miedo, que no teme o que no tiembla ante nada. Persona que es temerario, atrevido, osado o audaz.

intrépidos

Quiere decir osados, valientes. Temerarios.

intrínsecamen

intrínsecamen está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Intrínsecamente" siendo su significado: </br>El término correcto es intrínsecamente. Quiere decir de manera íntima, esencial. Que tiene su propio valor. Interno, de su propia esencia.

intrínsecamenente

Quiere decir de manera íntima, esencial. Que tiene su propio valor. Interno, de su propia esencia.

introducido

Inflexión de introducir. Participio de introducir. Significa Meter, hundir, encajar, clavar, embutir, insertar, incorporar, incluir, intercalar, presentar, colocar, deslizar, colar, infiltrar, establecer, implantar.

introducirse

Es la acción o efecto de ingresar en algún recinto de manera subrepticia o a la fuerza. Significa entrarse, meterse, embutirse, encajarse, hundirse, incorporarse, incluirse, colarse, infiltrarse.

intruncado

El término correcto es intrincado. Significa enredado, embrollado, enzarzado, enrevesado, escabroso, confuso, enmarañado, complejo, complicado, arduo, difícil, arreocho (en Santander, Colombia).

intrusa

Que ingresa o llega sin permiso. Extraña, advenediza, forastera. Persona que no ha sido invitada, colada, foránea, ajena, curiosa, desconocida, fisgona, indiscreta.

intrusivos

En Geología son los resultados de la solidificación de magma ascendente entre las rocas sólidas de la corteza terrestre ya existentes.

En Psicología son los pensamientos no deseados involuntarios, imágenes o ideas desagradables que pueden convertirse en obsesiones. Intrusos.

intruso

Que ingresa o llega sin permiso. Extraño, advenedizo, forastero. Persona que no ha sido invitada, colado, foráneo, ajeno, curioso, desconocido..

intuitivo

El término correcto es intuitivo. Quiere decir que reflexiona, piensa o intuye. Que percibe adecuadamente las cosas.

inubicabilidad

Quiere decir que tiene la cualidad de que no se puede ubicar, que no se puede hallar, que no se puede encontrar. Que se tiene la cualidad de que esconde muy bien, que se oculta muy bien.

inuita

Personaje de un videojuego. Elfa de sangre, sacerdotiza, en los juegos de Blizzard. Conocida como la loca del amor. Hace parte de los juegos de WORLD OF WARCRAFT. Relativo al pueblo inuit (esquimales). Puede significar seco, árido.

inuk

Nombre de pueblo aborígen Norteamericano, más conocido como pueblo esquimal. La palabra quiere decir persona, humano, hombre.

inunde

Es una inflexión de inundar. Significa atiborrar, saturar, llenar, invadir, anegar, desbordar, exceder.

inustado

Quiere decir que es raro, que casi no ocurre, que es inusual y que causa sorpresa. Raro, extraño, inusual, estafalario, peculiar, insólito, extraño.

inusual

Quiere decir que es muy raro, que casi no se ve o se presenta,. Que no se usa. Infrecuente, raro, extraño.

inútil estéril

Quiere decir que no tiene o no se esperan de él resultados positivos. Infecundo, improductivo, árido, yermo, desértico, vano, infructuoso, ineficaz.

invasiones

En Colombia es el nombre que se da a los barrios subnormales o barrios que son producto de la invasión de un predio, por lo que carecen casi siempre de todos los servicios públicos. Tugurios. Plural de invasión. Quiere decir ocupación, conquista.

invasivo

Quiere decir penetrante, que satura, que ataca, que domina, que embarga o acomete. Que afecta notoriamente, con gran amplitud. Tipo de procedimiento médico de gran complejidad.

invenciones

Plural de invención, que significa creación, fantasía, mentira, engaño, invento. Inventos, creación o diseño de algo que no existía. Imaginaciones, mentiras, engaños, fantasías. Chismes.

invensible

invensible está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Invencible" siendo su significado: </br>La palabra invensible está incorrecta, lo correcto es Invencible. Significa que no ha sido derrotado o que no puede ser derrotado. Muy fuerte, invicto. Que no se le ha podido vencer. Inexpugnable, inconquistable, invicto, infranqueable.

inverecundia

Quiere decir falta de vergüenza, descaro, desfachatez, desenfado, desvergüenza.

inverencial

Loa masones o adeptos a la Comunidad Blanca deben saludarse "Paz inverencial" o "La Paz sea Contigo" y la respuesta debe ser "Y con tu espíritu también". Inverencia quiere decir desde lo profundo del corazón.

invernadero

Construcción, generalmente recubierta de plástico, en la que se pretende manejar la temperatura y humedad de manera propicia, para desarrollar cultivos de flores u hortalizas. Cultivo bajo techo. Recinto cerrado donde nos protegemos de invierno o de las inclemencias del clima. Invernáculo, estufa.

inverosímil

Que es increíble, que no es verdadero o que no se puede creer. Improbable, inconcebible, inadmisible, absurdo, dudoso. Extraordinario, sorprendente, insólito.

inversiom

inversiom está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Inversión" siendo su significado: </br>El término correcto es inversión. Es la acción de invertir. Significa mudar, cambiar, trastocar, transformar, alterar, variar, colocar al revés. Financiar, gastar, comprar, adquirir, negociar. Bienes o servicios que se obtienen mediante un pago. Adquisiciones.

investiduras

Plural de investidura. Carácter o dignidad que se adquiere al posesionarse o aceptar un cargo o nombramiento. Significa cargo, nombramiento, posición, dignidad.

investigación documental

Parte de la investigación que se dedica a la revisión de documentos históricos. Revisión y análisis de documentos durante una investigación.

investigasion

investigasion está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Investigación" siendo su significado: </br>El término correcto es Investigación. Significa búsqueda, averiguación, sondeo, tanteo, exploración, pesquisa. Trabajo que se hace por un científico para comprobar una hipótesis. Trabajo estudiantil.

inviable

Quiere decir que no es posible que se pueda ejecutar o desarrollar. Que no se puede hacer o no se puede realizar. Imposible, irrealizable, inútil.

invisibilización

Acción y efecto de invisibilizar. Proceso mediante el cual se intenta que algo no sea visto o no sea notorio. Tratar de que pase inadvertido o desapercibido. Tratar de que no se note.

invisibilizar

Quiere decir tornar invisible, ocultar o hacer que algo no se note. Esconder.

invitacional

Son torneos generalmente de tenis que se realizan mediante invitación a jugadores rankeados en ATP de acuerdo a un criterio de selección de los organizadores.

involucrar

Hacer ver como socio, compañero o cómplice a otro en un acto ilícito. Quiere decir incluir, abarcar, envolver. También significa comprometer, implicar, complicar, mezclar, comprender.

invulnerado

Quiere decir que no ha sido vulnerado o afectado. Que no ha sido dañado o perjudicado. Sin lesiones. Indemne. ileso, salvo, inmune.

inyectar

Quiere decir introducir algo a la fuerza en otro cuerpo u otra cosa. Significa inocular, insuflar, meter, introducir, administrar, pinchar, picar, agregar o adicionar.

io

Era el nombre de una de las sacerdotisas de Hera en la mitología griega. Era hija de Ínaco y Melia y era una de las doncellas de Zeus. Nombre de una de las lunas o satélites más grandes de Júpiter (el tercero en tamaño). Nombre de un asteroide. Nombre de una película de ciencia ficción de Netflix, estrenada hace dos años (18 de enero de 2019). Entre los maoríes, nombre del dios creador del universo.

iolanda

El término correcto es Iolanda (es nombre propio). Es la versión en lengua italiana del nombre Yolanda. Quiere decir la que da o brinda regocijo es de origen latino.

iolao

Iolao, Yolao. Yolas o Iolas, era un sobrino de Hércules, a quien ayudó en algunos de sus trabajos. Era hijo de Ificles y Automedusa. Le ayudó a matar la Hidra de Lerna y a robar el ganado de Gerión.

ion

Partícula de materia cargada eléctricamente. Antepasado de los Jónios, también llamado Jon.

ionograma

En Medicina es una prueba o análisis de laboratorio que permite conocer la cantidad de Sodio presente en la sangre, junto con otros electrolitos como Potasio, Cloruros o Bicarbonatos. Análisis de electrolitos en la sangre, análisis de iones en la sangre.

iota

Iota es el nombre de la décima letra del alfabeto griego, que corresponde a la i del español, Iota es también una tecnología de contabilidad que permite el intercambio de información. IOTA es también la sigla en inglés de Intra-European Organisation of Tax Administrations (Organización Intra-Europea de Administración Fiscal).

iovis

Iovis, Jovis, Iuppiter y Jove son otros de los nombres que en latín se daban a Júpiter, en la mitología romana y padre de

los dioses.

ión

Es una partícula de materia, cargada eléctricamente (bien sea positiva o negativamente y se pueden llamar anión o catión, según sea cada caso).

ipai

También es válido iipay o diegueño del norte. Es el nombre de una lengua que se hablaba en la zona de San Diego en California. Es considerada una lengua de la familia lingüística yumano-cochimi.

ipe o lapacho

Es el nombre de un árbol en Paraguay. También es llamado Tabebuia. Arbol Nacional de Paraguay y Venezuela. Florece en la intensidad del verano.

ipfa

IPFA es la sigla del Instituto Profesional de Formación Académica, una institución educativa a nivel universitario en Maracay Venezuela (De Estudioa Odontológicos).

iphigenia

Personaje de la mitología griega. Quiere decir mujer de raza fuerte, era hija del rey Agamenón y la reina Clitemnestra (algunos autores dicen que era hija de Teseo y Helena pero criada por Agamenón y la reina Clitemnestra). Nombre de un asteroide. Nombre griego de mujer que equivale a Efigenia. Nombre de una tragedia del dramaturgo francés Jean Racine. Nombre de Novela de la escritora venezolana Teresa de la Parra. Película basada en esa novela.

ipsi

También es denominado ispi. Es un pequeño pez comestible que se encuentra en el Lago Titicaca, en Bolivia. Sigla de Instituto Pedagógico de Psicología en Medellín. También es la sigla de Institución Prestadora de Servicios Indígenas. Impuesto sobre la Producción, los Servicios y la Importación que se cobra en Ceuta y Melilla en España.

ipurterre

Es una palabra de la lengua Euskera que quiere decir cascarrabias, malgeniado, persona que se enfurece con facilidad.

ir de farra

En Colombia ir de fiesta, jolgorio, parranda, pachanga, juerga, salir a bailar y beber. Divertirse.

ir de parranda

En Colombia es lo mismo que juerguear, fiestear, parrandear, farrear. Irse de farra o de fiesta. Pachanguear.

ir maqueado

Quier decir ir elegante, muy arreglado, titino, cachaco, arreglado. Bien vestido.

ir mas alla

"Ir más allá" es una locución para denotar el máximo esfuerzo posible, intentarlo todo, no desfallecer ante ningún obstáculo. Esfuerzo supremo o sobrehumano. Sin reservas.

ir sobrio

Quiere decir despierto, sin tomar. Abstemio.

ira

Quiere decir rabia, enojo, cólera, furia. En Medicina IRA, quiere decir Infección respiratoria Aguda.

iraca

En Colombia palmiche, es un tipo de palma con la cual se hacen sombreros. También es conocida como jipijapa, pipí, toquilla o Puerto Rico. Su nombre científico es *Carludovica palmata* y pertenece a la familia *Cyclanthaceae*. Entre los indios Muisca reino o territorio gobernado por el Cacique Suamox (Sogamoso).

iracas

iracas está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Iraca" siendo su significado: </br>Era el nombre de una de las cinco confederaciones indígenas del pueblo Muisca, que encontraron los españoles en territorio colombiano. Correspondía a lo que hoy es el Departamento de Boyacá y su capital era Suamox, donde tenían un Templo de adoración al Sol.

Clase de palmas de mediano porte y sin estípites definidos. Su nombre científico es *Carludovica palmata* y aparte de Iraca, le decimos Jipijapa o Toquilla. Es de la familia *Ciclantaceae*. Con sus hojas se hacen sombreros, abanicos y artesanías tejidas. No son unas verdaderas palmas.

irad

Según la Sagrada Biblia, era el nombre de un hijo de Enoc, por lo tanto nieto de Caín. En Hebreo puede significar corredor o el que regresó a la ciudad. En otros textos, le dan el significado de ciudad de testigos. En África, es la sigla del Instituto de Investigaciones Agropecuarias para el Desarrollo en Camerún.

iranzu

iranzu está incorrectamente escrita y debería escribirse como Irantzu (es nombre propio). siendo su significado:
El término correcto es Irantzu. Es un nombre de mujer de origen euskera. La palabra como tal significa sitio de muchos helechos, abundancia de helechos (Helechal), viene de Iran (helecho) y tzu (muchos, abundantes).

irascible

Persona que se irrita con facilidad. Colérica, brava, furiosa, fúrica, irritable.

irán

Es una inflexión de verbo ir, que significa trasladarse de aquí para allá. Nombre de un país asiático, que es una República Islámica del Golfo Pérsico. Capital Teherán. Nombre de una cantante mexicana, cuyo nombre completo es Irán Castillo Pinzón. Nombre artístico de una actriz iraní, nacionalizada española y cuyo verdadero nombre era Elvira Teresa Eory Sidi. Alcanzó gran popularidad en el cine mexicano.

iregua

En España es el nombre de una pequeña localidad, también de un río y de un parque natural. Quedan en la Provincia de La Rioja, cerca a Logroño.

irena

Es la sigla de una organización, intergubernamental que corresponde a Agencia Internacional de las Energías Renovables. Su sede es Masdar en Emiratos Árabes. Actualmente reúne a 162 países. Nombre de una estrella de la

Constelación Hércules.

irenaea-

Es la latinización del nombre femenino Irene. Quiere decir dedicado a irene. Nombre de un asteroide (794). Fue dedicado a la hija del astrónomo austriaco Edmund Weiss, llamada Irene Hillebrand Weiss.

irene

Es un nombre de mujer de origen griego y que significa pacífica, la que ama la paz. Pacificadora. Nombre artístico de una cantante, modelo y bailarina surcoreana, cuyo nombre real es Bae Joo Hyun. Dirige la banda Red Velvet.

ireneo

Irineo es un nombre de Varón. Es de origen griego y quiere decir pacífico, que ama la paz. San Irineo fue un Obispo de Lyon muy enemigo del Gnosticismo. Variantes femeninas de Irineo son Irina, Irene, Rena, Rina (Significa que aman la Paz).

irenología

Es una rama de las ciencias políticas que se dedica al estudio de la paz, estudio de los tratados o procesos de paz. Ciencia, estudio o tratado de la paz. Resolución de conflictos.

ireprenzible

ireprenzible está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Irreprensible" siendo su significado: </br>El término correcto es Irreprensible. Significa que no es merecedor de una reprobación, que su actuar ha sido correcto.

irgue

Inflexión de Erguir o erguirse. Tercera persona singular (el, ella) en presente de indicativo. Segunda persona (tu) del imperativo. Significa alzar, levantar, izar, enderezar, empinar, parar.

irgue

Inflexión de Erguir o erguirse. Tercera persona singular (el, ella) en presente de indicativo. Segunda persona (tu) del imperativo. Significa alzar, levantar, izar, enderezar, empinar, parar.

irguieron

Quiere decir levantaron, izaron, subieron. Se pusieron de pie. Es una inflexión de erguirse.

iridiscencia

Tornasolado. Es un fenómeno óptico que hace que ciertas sustancias reflejen los colores del arco iris de acuerdo a los cambios de ángulo respecto al sol. Capa superficial de una sustancia que refleja los colores del arco iris en su superficie.

irina

Es un nombre de mujer de origen griego y significa "la que ama la paz". Tiene muchas variantes: Irene, Irena, Irenne, Rena, Rina. Nombre de famosa modelo rusa conocida como Irina Shayk, Su verdadero nombre es Irina Valéievna Shajjislámova y estuvo casada con Cristiano Ronaldo.

irineo

Irineo es un nombre de Varón. Es de origen griego y quiere decir Pacífico.

San Irineo fue un Obispo de Lyon muy enemigo del Gnosticismo. Variantes femeninas de Irineo son Irina, Irene, Rena, Rina (Significa que aman la Paz).

iriqui

Es el nombre de un lago y de un parque Nacional en Marruecos. También se puede usar Iriki.

iris

Iris es un nombre de mujer de origen griego y significa la de los hermosos colores. Membrana que hace parte del ojo y que regula la entrada de la luz, para permitir una adecuada visión. Parte coloreada del ojo. En la mitología griega Iris era hermana de las Harpías y de Arce, hija de Electra y Taumante. Arco Iris, diosa del mar y del cielo, que anuncia del pacto de los dioses y los humanos.

irish coffee

Son dos palabras del idioma inglés que significan café irlandés. Irish es el gentilicio irlandés en idioma inglés. Es una preparación de café que tiene un toque de whisky y crema batida.

irish stew

Son dos términos en inglés que significan estofado irlandés. Es un guiso de carne de cordero con patatas, cebolla y perejil, tradicional en Irlanda. Es considerado el plato nacional de la cocina irlandesa.

iritis

En esencia es una afección del ojo consistente en la inflamación del iris. Médicamente se conoce también como Uveitis Anterior.

irlanda

Nombre de una isla europea. Nombre de un país europeo, cuya capital es Dublín (y Belfast). Quiere decir tierra de Eriú, Erín o Eire, diosa de la isla, que era hija de la diosa Emmas y fue esposa del Hijo del Sol (Mac Gréine).

irma-

Es un nombre propio femenino que significa completa, entera, fuerte. es de origen germánico (Irmén). También es nombre de un asteroide (177).

irmgard

Es un nombre de mujer en alemán. Significa grande, poderosa, protectora del hogar o del jardín.

irmintraud

Es un nombre de mujer en germano. Quiere decir mujer poderosa o de gran fuerza. Variantes Irm. Irmtraus, Irma o Irme. Nombre de escritora alemana cuyo nombre completo era Irmtraud Elfriede Morgner. Nombre de un asteroide (773).

iro

Es el nombre de un río español en la Provincia de Cádiz.

ironman

Quiere decir hombre de hierro u hombre de acero (hombre fuerte). Es un tipo de deportista que participa en competencias secuenciales de natación, ciclismo y atletismo, también llamada Triatlón. Nombre de un personaje ficticio de Marvel Comics, creado por Stan Lee.

irónicamente

Con ironía. De forma irónica. Con sarcasmo. Sarcásticamente. Con mordacidad, sorna o burla. Burlonamente, mordazmente.

irqui

Es una palabra en lengua Cayambi que quiere decir muy delgado, flaco, raquítrico, huesudo.

irracional

Quiere decir que no piensa, que no raciocina. Absurdo, que no obedece a la razón. Bruto, animal, bestia, disparatado. salvaje, loco, demente.

irradiancia

Es la potencia de la radiación electromagnética de cualquier clase que incide sobre una unidad de superficie. Se mide en vatios o watts por metro cuadrado. Se utiliza para conocer la cantidad de energía solar que llega a la tierra.

irradiar difundir

Son dos sinónimos de emitir, despedir, emanar, brillar, fulgurar, proyectar, esparcir.

irredento

Quiere decir no redimido o pecador. Que no está resuelto, sin resolver. También hace referencia a un territorio reclamado como propio por razones históricas, étnicas o culturales, pero que está bajo dominio de otro. Exigido, reclamado, pedido.

irreflectivo

irreflectivo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "irreflexivo" siendo su significado: </br>Esta palabra está mal escrita, lo correcto es irreflexivo. Quiere decir que no refleja o que no tuvo reflexión.

irreflexiblemente

Quiere decir de manera impensada, sin reflexión o análisis. Sin estudio o precaución. De forma precipitada o impulsiva.

irreligiosos

Contrarios a la fe o a la religión. Impíos, ateos.

irremiabile

irremiabile está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Irremisible" siendo su significado: </br>Creo que quisieron preguntar por Irremisible. Quiere decir que es algo que no se puede impedir, que ocurrirá de todas maneras. Que aunque sea tarde va a ocurrir. Que no tiene reversa.

irremisiblemente

Quiere decir de manera irremediable. Sin remedio, sin cura. Imperdonable. Que no puede ser enviado, remitido o trasladado.

irresponsablemente

Quiere decir de manera o forma irresponsable. Sin responsabilidad, sin prudencia, sin cuidado. Inconscientemente, imprudentemente, descuidadamente.

irricion

irricion está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Irritación." siendo su significado: Irrición está incorrectamente escrita. Creo que pretenden preguntar por Irritación. Significa, irritar, hacer sentir ira. Enojo, rabia, cólera, enfado. Excitación, picor, picazón, prurito, ardor.

irrisorio

Significa que es una burla o induce a la risa. Quiere decir que es grotesco, extravagante o causa risa. Risible. También puede significar en Colombia poco, insignificante, escaso, mezquino, ridículo, burlesco.

irritadísimo

Es el superlativo de irritado. Muy irritado. Bravísimo, furiosísimo. Muy bravo, muy furioso. También en Colombia quiere decir bastante afectado, en el sentido de que una herida o una quemadura tienen infección. Proceso infeccioso severo.

irritado

En Colombia quiere decir furioso, bravo, enojado. Inflexión de irritar que quiere decir molestar, fastidiar. También quiere decir afectado, con una infección o una laceración.

irritar

Quiere decir enfurecer, enfadar, hacer entrar en furia. También puede ser excitar los sentidos o los sentimientos. Alterar. Hacer doler, afectar.

irritarse

Quiere decir enfurecerse, ponerse bravo o de mal genio.

irrumpir

Llegar, entrar o ingresar de manera violenta y repentina a algún recinto o lugar.

irrumpía

Es una inflexión de irrumpir. Significa llegar de manera abrupta o inesperada. Invadir, penetrar, entrar, introducirse, meterse, allanar.

irse

Es la acción de desplazarse de aquí para allá. Es alejarse de donde está. Abandonar, huir, largarse, alejarse, emigrar.

irse a la piltra

Piltra es una manera coloquial de llamar a la cama. Por tanto "irse a la piltra" es ir a la cama, o sea ir a descansar, ir a dormir, acostarse.

irupe

Es un término de origen Guaraní, que quiere decir plato del agua, plato sobre el agua. Es uno de los nombres comunes de una planta acuática. También es denominada irupé, yrupé, victoria o yacaré yrupe, victoria cruziana, nenúfar de Santa Cruz. Es endémica en Paraguay. Su nombre científico es *Victoria cruziana* y pertenece a la familia Nymphaeaceae. Nombre de la flor de esta misma planta. También es usado como nombre de mujer en Paraguay.

irupé

Es una palabra de origen Guaraní. Significa plato del agua o plato que flota sobre el agua. Es uno de los nombres comunes de una Nymphaeaceaeplanta acuática, que también es conocida como nenúfar de Santa Cruz, victoria cruziana, irupe, yrupé, victoria o yacaré yrupe. Su nombre científico es *Victoria cruziana* y pertenece a la familia Nymphaeaceae. Es endémica de Paraguay. Irupé se usa como nombre de mujer.

irving

En inglés es utilizado como nombre y como apellido. Es de origen celta y significa bello, hermoso, buen mozo. Variantes: Hirving, Ervin, Erwin.

isabella

Es un nombre de mujer de origen italiano. Variante en italiano del nombre de mujer Isabel. Significa "la que ama a Dios".

isagoge

Quiere decir introducción, importación, iniciación. Conducir hacia adentro, entrar. La palabra tiene origen griego. Parte inicial de un libro.

isagógico

Quiere decir relativo a la introducción de un libro.

isamar

Es un nombre de mujer de origen brasileño. Quiere decir brisa marina, reina del mar o diosa del mar. También se puede interpretar como una combinación de los nombres de mujer Isabel y María.

isapres

Son entidades que se dedican a prestar servicios de seguros médicos, son aseguradoras privadas. Existen en Chile y Colombia. ISAPRES es la sigla de Instituciones de Salud Previsional.

isara

Quiere decir de Isere, relacionado con Isere. Es el nombre de una región, un valle y un río de Francia. Es el nombre de un asteroide y también nombre de mujer.

iscariote

Quiere decir natural de Keriot o Queriot (Cariot), una localidad ubicada al sur de Jerusalén. También puede significar que murió por contricción o estrangulamiento, ahorcado. Deriva de la palabra posiblemente del Arameo antiguo, iskarioutha. Apodo de Judas el Traidor.

iscatón

Es uno de los nombres comunes de una planta. también se le conoce como algodoncillo, venenillo, bandera española, flor de sangre, platanillo, hierba María, mata ganado, pablito, pericón o burladora. Su nombre científico es *Asclepias curassavica*. Pertenece a la familia Apocynaceae (subfamilia Asclepiadoideae).

ischia

Es un apellido de origen italiano, que existe también en Argentina. Nombre de una isla italiana ubicada frente a Nápoles. Carlos Luis Ischia, apodado el Pelado, fue un gran jugador argentino que actuó en el Junior de Barranquilla y el América de Cali en Colombia. Actualmente es entrenador del equipo The Strongest de Bolivia.

ischu

Ischu, ishku, ishcu o ishkuy. Son palabras en lengua quechua que significan cal, carbonato de calcio.

ise

En Colombia es una sigla utilizada en el DANE (Departamento Nacional de Estadística). Significa Índice de Seguimiento a la Economía. Es un índice sintético cuyo fin es proporcionar una medida de la evolución de la actividad real de la economía en el corto plazo.

iseba

ISEBA es la sigla de Iowa Schools Employee Benefits Association (ISEBA). Es un instituto académico independiente de carácter económico y bursátil creado en Barcelona, que fomenta mucho la capacitación universitaria promocionando cursos de verano.

isela

Es un nombre de mujer de origen Germano. Quiere decir "la que es prenda de felicidad". Se considera una variante de Gisela, Giselda o Gisell. Nombre de una actriz y guionista mexicana, cuyo nombre completo era Isela Vega Durazo.

isfel

isfel está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Isfel (es nombre propio)" siendo su significado: </br>Es el nombre de una actriz y cantante mexicana. Su nombre completo es Violeta Isfel Garma García. Su nombre significa rodeada de amor.

ishir

Es el nombre de una institución de investigaciones y transferencia de conocimientos en la rama de las ciencias sociales en Rosario Argentina. Sigla de Investigaciones Socio-Históricas Regionales de Rosario. El ISHIR pertenece al CONICET que es el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas de Argentina.

ishoco

Es otra manera popular de llamar en Guatemala a los niños. También les suelen decir patojos. Así como en Colombia decimos güipás, guámbitos, chinos, pelaos, chinchos o culicagaos.

ishpingo

Es un nombre que se le da en el Perú al árbol de Ocotea, de nombre científico *Ocotea floribunda*, que pertenece a la familia Lauraceae. Tiene usos medicinales. También se conoce como Quimulá o Yalte.

isi

ISI es la abreviación de un modelo económico muy implementado en América Latina. Básicamente es "Industrialización para sustituir importaciones". Es un modelo implementado para desarrollar la industria local o nacional, generar fuentes de empleo y evitar la fuga de divisas (que se generarían con las importaciones de bienes de consumo).

isicha

No es palabra del idioma Español. Es una palabra en lengua Aymará. Significa tejer, hacerse ropa para uno mismo.

isidoro

Es un nombre de varón de origen griego (Isidoros). Puede significar regalo o don de Isis (la diosa egipcia) o adorador de Isis. Nombre de un santo católico español, nacido en Cartagena (Murcia) y muy venerado en Sevilla. Existe una variante del nombre en español: Isidro.

isidro

Es un nombre de varón de origen griego y quiere decir don otorgado por Isis. Nombre de un santo de origen español. Es el patrono de los campesinos y los agricultores.

isis

Nombre de una diosa Egipcia, esposa de Osiris. Sigla del grupo terrorista Estado Islámico de Irak y Siria (Islamic State of Irak and Syria). Nombre de un cráter de la Luna. Nombre de un asteroide. Nombre de mujer. También es la sigla de Investigación de Ciencias Integradas del Sol y de Image and Scanner Interface Specification.

isla flotante

Isla que los indígenas Uros construyen con juncos en el Lago Titicaca y en las cuales viven. Se encuentran especialmente en la Bahía de Puno y las construyen con totora. Es también un nombre de un dulce de leche. (junco).

islam

Religión de quienes practican el Islamismo. Puede significar sumiso, sometido, rendido, que acepta. relativo al islamismo. Nación o pueblos que aceptan y practican el Islamismo.

islamismo

Movimiento Político de carácter Religioso que practica el Islam. Religión de Mahoma.

islamofobia

Quiere decir rechazo a los musulmanes. Animadversión que se tiene a los practicantes del Islam, desde los acontecimientos del 11 de septiembre de 2001, con el ataque a las Torres Gemelas. Odio o miedo a los musulmanes o islamistas.

islas

Plural de isla. Terreno o lugar rodeado de agua. Aislados, separados. Apellido de origen español. Apellido de futbolista argentino que oficiaba como arquero. Su nombre completo es Luis Alberto Islas. Fue campeón mundial en 1986. Actualmente es técnico.

islaya

Es el nombre de una planta, que también es llamada islay, es una clase de cactus. También es el nombre del género

de esas mismas plantas, que pertenecen a la familia Cactaceae. Clase de cactus.

isleño

Quiere decir oriundo de una isla, relativo a la isla. En Colombia quiere decir sanandresano. En muchos casos también se usa como sinónimo de cubano (aunque podría serlo también para todas y cada una de las islas del Caribe).

islero

Nombre del Toro que hirió de muerte a Monolete.

Islero es el que atiende una isla en las estaciones de gasolina. Bombero.

Nombre del automóvil deportivo de la marca Lamborghini producido por el fabricante de automóviles italiano entre 1968 y 1969.

ismael

Es un nombre de varón de origen Hebreo y Bíblico. Quiere decir Al que Dios ha oído. Nombre de un hijo de Abraham con Agar.

ismene

Nombre de un personajes mitológicos de la Antigua Grecia. Una era hija del matrimonio incestuoso de Edipo y Yocasta. Por esta razón era hermana de Eteocles, Polinices y Antígona. Otra Ismene, era una Oceánide, hija de Asopo y de Metope. Se casó con Argos Panoptes, del que tuvo a Iaso e Ío. En algunos textos figura como madre de Argos. Nombre de un asteroide (190). Nombre de un género de plantas de la familia Amaryllidaceae.

isobaras

De igual presión. Quiere decir que se encuentran a la misma presión atmosférica. Que marcan igual en un barómetro.

isogénico

Quiere decir del mismo origen. Que procede o se origina en un mismo lugar. Que tiene los mismos genes, que es igual genéticamente, que es de la familia. Idéntico genéticamente.

isolofobia

Temor exagerado a quedarse aislado o solo. Temor a la soledad o a ser despreciado por los demás..

isondú

Insecto nocturno luminiscente. Insecto coleóptero perteneciente a la familia Lampiridae. Gusano luminiscente, gusano que brilla. Es una forma de llamar a la luciérnaga o cocuyo.

isondúes

Plural de isondú. Quiere decir insecto nocturno luminiscente. Insecto coleóptero perteneciente a la familia Lampiridae. Gusano luminiscente, gusano que brilla. Es una forma de llamar a la luciérnaga o cocuyo.

isoordinar

Significa hallar o encontrar las características de la esencia de las cosas. Equiparar conceptos.

isopropilo

En química orgánica es el nombre de un compuesto que tiene un grupo propilo unido a un carbono. Igual o semejante al propilo o al metilo. Radical derivado del metano que ha perdido un Hidrógeno.

isopsefia

Es una práctica de sumar los valores numéricos de las letras para al final obtener un solo número. Pretendía obtener una cualidad de las palabras escritas en griego. La palabra como tal significa contando igual o que cuentan igual. Era un sistema usado por los griegos para aprender matemáticas y geometría con guijarros o piedras (psephia en griego significa guijarro o contando).

isoronix

Creo que la pregunta es por Isotonix. El Isotonix es un producto multivitamínico que se presenta en un fluido similar a los fluidos corporales (por isotónico: de igual presión o de presión similar).

isotrombia

En Medicina es la función normal de las plaquetas. Coagulación normal. Función plaquetaria normal. Lo contrario es anisotrombia (anomalías en la coagulación o en la función plaquetaria).

isóbaro

Quiere decir de igual peso. De igual masa. En química son elementos que tienen diferente número atómico pero tienen igual masa.

isófono

Quiere decir que suena igual, que tiene el mismo sonido. Es un término utilizado en física y en música.

isópodo

Quiere decir etimológicamente de patas iguales. En Zoología es el nombre de una clase de crustáceos. Son conocidos como cochinillas.

isóptico

Quiere decir que tienen igual condición de visibilidad. Que todos ven igual o todos ven los mismo. Que tienen igual visión o igual visibilidad.

isótera

En Meteorología es una curva que muestra puntos consecutivos de la tierra que tienen la misma temperatura media en una determinada estación del año. De igual temperatura.

isótero

Quiere decir de igual temperatura media en época estival o de verano.

isótopo

Etimológicamente quiere decir que viene de un mismo lugar, que procede del mismo sitio. En Química es el nombre de los elementos que poseen el mismo número de protones, poseen las mismas propiedades y un número diferente de neutrones. Elemento químico de igual número atómico pero diferente masa atómica.

ispiando

ispiando está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Espiendo" siendo su significado: </br>El termino correcto es espiando. Significa Atisbar, escuchar, acechar, vigilar, investigar, averiguar. Quiere decir investigar o vigilar sin ser detectado. Observar furtivamente.

isquion

En Anatomía y medicina, es el nombre de cada uno de los huesos de la pelvis y que forman parte de cada coxal (es la unión de los huesos ilion y pubis). Es divisible en dos partes (rama y cuerpo).

isque

Es lo mismo que esquite. En México es una comida popular, consistente en maíz tierno cocido. También es llamado maíz en vaso o elote en vaso. La palabra es de origen Nahuatl y quiere decir tostar, tostado.

istancia

istancia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Instancia" siendo su significado: </br>El término correcto es instancia. Significa Memorial, solicitud. En derecho es cada uno de los grados jurisdiccionales que la ley tiene establecidos para ventilar y sentenciar un juicio o un pleito. Escala de secuencialidad en el desarrollo de un proceso.

istishadi

También se usa istishhad o istishhadi. Es una palabra en lengua Árabe que significa martirio, muerte de un mártir, muerte heroica, inmolarse.

istmoa

Istmoa es Istmo en Euskera. El significado de Istmo en español es franja de tierra angosta que une dos continentes o porciones de ellos y se encuentra entre dos mares u océanos.

istria-

Es el nombre de la Península más grande del Mar Adriático. Se encuentra localizada entre el golfo de Trieste y la costa de Kvarner, en Croacia y Eslovenia. Es compartida por los 3 países. Nombre de la Prefectura más occidental de Croacia. Nombre de un asteroide (183). Quiere decir tierra de los Istrios o tierra de los Histri (tribu antigua de esta zona).

isuri

Es una palabra de la lengua Euskera, Quiere decir vertido. Inflexión de verter, que significa fluir, fluir, derramar, esparcir. También puede significar emitir, salir, desguar.

isurketa esanahia

Son dos palabras en lengua Euskera. Isurketa significa fuga y esanahia es significado.

iswatl

Iswatl es uno de los nombres comunes que recibe en México la planta Canna indica. Se le conoce con los nombres de achira, achera, sagú, capacho, maracá, chisgua, biri, cucuyús, juquián, risgua, caña de India, platanillo, papantla.

Pertenece a la familia Cannaceae. De las semillas se extrae un almidón comestible y de alto poder nutritivo, sus hojas son utilizadas para envolver tamales y amasijos y los cogollos también son comestibles.

ita

Es el nombre de una antigua ciudad de Mauritania. Es un enclave católico. Ita es también un nombre de mujer y una forma de llamar a la Palma de Moriche. Es la abreviatura internacional de Italia. Nombre de un ciclón que afectó a Islas Salomón en 2014. Itá, con tilde, es el nombre de una ciudad en Paraguay.

itabo

Es uno de los nombres comunes de una planta ornamental de la familia Agavaceae. También es conocida como izote, yuca pie de elefante, yuca de interior. Su nombre científico es *Yucca elephantipes*. Es una planta ornamental originaria de Centroamérica. El nombre de Itabo es más utilizado en El Salvador y Costa Rica. Su flor es considerada "La Flor Nacional de El Salvador".

itagüí

En lenguaje de los Nutabes significa mano de esposa. Es el nombre de un municipio del Departamento de Antioquia y que hace parte del Valle de Aburrá. Su nombre deriva del nombre de un cacique que se llamaba Bitagüí.

italia

italia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Italia (es nombre propio)." siendo su significado: </br>Italia debe su nombre a los ítalos, sus primeros habitantes y/o a vitulus tierra de los terneros, confirmado esto último con la Leyenda Viteliú de los ítalos.

País bicontinental (Europa y África) cuya capital es Roma.

italiano

Quiere decir que es natural de Italia. Relativo a Italia. También es el nombre de un idioma romance, derivado del latín. Se habla en Italia, San Marino, El Vaticano y algunas partes de Suiza, Croacia y Eslovenia.

itaú

Es el nombre de un banco de Brasil, considerado en la actualidad como el más grande de América Latina. Tiene sucursales en varios países americanos (Argentina, Chile, Colombia, Uruguay y Estados Unidos), en Europa (Londres, Luxemburgo) y en Asia (Hong Kong, Japón). En Colombia adquirió al Helm Bank. En lengua Guaraní quiere decir piedra que viene, piedra que rueda o llega. Es el nombre de un río fronterizo entre Bolivia y Argentina. También es el nombre de un municipio brasileño en el Estado de Río Grande do Norte.

ite, missa est

Es una forma de una locución en latín, que dice el sacerdote para finalizar la misa. Quiere decir "Vayan o id (con Dios), la misa ha terminado". La más utilizada y adecuada es "Ite Deo, missa est".

iterativamente

Que se repite. Quiere decir de manera repetida e igual y con la misma intención. Que se hace varias veces de la misma forma o manera para tratar de lograr un objetivo.

itesm

Lo Correcto es ITESM. Es la sigla de Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, Nuevo León, México.

ité

Es el nombre de un Distrito peruano en el Departamento de Tacna. Nombre de litoral al sur del Perú. Es un vocablo

guaraní, que se adiciona a adjetivos para formar superlativos. Quiere decir exceso de algo, mucho.

itifalofobia

Temor excesivo o fobia a las erecciones o al pene erecto. También puede ser temor al itívalo o amuleto que representa un falo erecto.

itil

itil está incorrectamente escrita y debería escribirse como "ITIL (Es una sigla)" siendo su significado: </br>ITIL (Information Technology Infrastructure Library, biblioteca de Infraestructura de Tecnología de la Información) es el Marco de referencia que describe un conjunto de mejores prácticas y recomendaciones para la administración de servicios de Tecnología de la Informática, con un enfoque de administración de procesos

itinerantes

Es plural de itinerante. Quiere decir que se mueve, que no permanece quieto. Que recorre varios lugares, que se traslada. Ambulante, móvil, andariego, nómada, migratorio, errante.

itis

En la Mitología Griega era el hijo de Tereo Rey de Tracia y de Procne. Murió convertido en guiso que comió su propio padre.

itívalo

Tipo de amuleto en forma de pene, que se colgaban en el cuello con una cadena los antiguos griegos. La palabra como tal quiere decir pene recto o pene erecto.

itur

Itur es una palabra del Latín. Significa ir.

itxea

No es una palabra del idioma español sino del Euskera. Significa Cierre.

iupiter

Es un término en latín, pero lo correcto es iuppiter, que significa Júpiter. Dios Padre. Dios del Cielo. Dios brillante.

iuppiter

Es una palabra en Latín que significa Júpiter. Nombre en latín de un dios romano y de un planeta. También era llamado Iuppiter, Jove o Jovis.

iva

En Colombia es un impuesto. Significa Impuesto de Valor Agregado. Es también un nombre común de una planta de usos medicinales que pertenece a la familia Lamiaceae. Es conocida popularmente como bégula, consuelda o bégula almizclada, abiga, iva moscada, antilide, pinillo.

iván

Es la versión Eslava del nombre de varón Juan de origen Hebreo y Bíblico. Originalmente era Yohannan y significa

"Bendecido por Dios", "La Gracia de Dios". Se utiliza especialmente en en Búlgaro, Croata, Español y Ruso.

ivermectina

Es el nombre de un medicamento antiparasitario. Inicialmente era solo de uso Veterinario, pero luego se empezó a utilizar en humanos como antiparasitario en comprimidos (es un althelmíntico). En ungüento o crema para controlar la rosácea. Después se empezó a utilizar para combatir VIH, el dengue, la gripe, el Zika o la sarna. En Medicina Veterinaria se utiliza para controlar nemátodos, otros parásitos, garrapatas y sarna. En este caso se usa vía inyectable. Es una mezcla de dos avermectinas (B1a y B1b) en proporción 4:1. Las avermectinas son derivados de la lactona que es producida por la actinobacteria *Streptomyces avermitilis*. De las avermectinas también se obtiene la abamectina que es un insecticida, acaricida y antihelmíntico. En Colombia tiene el nombre comercial de Ivomec y tiene uso exclusivamente veterinario como antiparasitario.

ivette

Es un nombre de mujer de origen germánico y significa gloriosa. Existe la variante Ivett.

ivisco

El término correcto es hibisco. Es el nombre de una planta que también se conoce como cayena, cucarda o San Joaquín. Su nombre científico es *Hibiscus* sp. hay muchísimas especies y variedades. Pertenece a la familia Malvaceae.

ivus

Es un término médico. Es la sigla en inglés de Ecografía intravascular (Ultrasound Intravascular). Es un examen de diagnóstico mediante un catéter que se introduce por la vena femoral. Es complementario a la coronariografía.

ixhocos

Es una palabra de origen Maya. Se utiliza en Guatemala y quiere decir niños, chicos, infantes.

ixila

No es una palabra del idioma español sino del Euskera. Significa silencioso.

ixjuá

Ixhuá quiere decir nacer una planta, brotar o germinar una semilla, prender la planta. Es una palabra de la lengua Nahuatl. Ixjuá o ixhuá, es también uno de los nombres comunes que dan en México a la Romasa, vinagrera, acedera, acederilla, axococo o Lengua de Vaca, una planta del género *Rumex* (*Rumex acetosella*) y que pertenece a la familia Polygonaceae. Se utiliza como condimento y en salsas dado su sabor agrio,

ixpolotl

Es una palabra de la lengua Nahuatl. Puede significar ojo, centro, núcleo, foco, raíz.

ixquihit

En lengua Nahuatl, es el nombre de una planta, También es conocido como Jazmín de monte y en Totonaco es x'quijit. Otros nombres comunes son cardamomo, chírca, guaiporé, naiku, sictia y pintura negra. Su nombre científico es *Ethanium mexicanum* y pertenece a la familia Zingiberaceae. Tiene varias sinonimias (como p.e. *Renealmia mexicana*, *Renealmia jalapensis*). Tiene varios usos; los frutos son alimento, se pueden extraer de ella aceites o tintas. Se encuentra desde México hasta Venezuela.

ixtaukayotl

ixtaukayotl está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ixteucayotl" siendo su significado: </br>La palabra está incorrecta, pues en Nahuatl no existe la K y además está mal escrita. Debe ser Ixteucayotl, que quiere decir cosa vieja y cubierta de polvo. Polvo infernal que cubre todo (Puede quizá referirse a las emisiones de polvo de algún volcán).

ixuna

No es una palabra del idioma español, sino del Xhosa o Bantú. Significa Whisky.

ixup

ixup está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Yum ixpu." siendo su significado: </br>El término completo es Yum ixpu. Yum ixpu en Maya significa Pez Globo. En Mérida, Yucatan, hay un restaurante con ese nombre y su especialidad son los mariscos.

iza

Es una inflexión de izar. Significa levantar, subir, alzar, enarbolar, elevar. En Colombia es el nombre de un Municipio del Departamento de Boyacá. Iza hace parte de la Provincia de Sugamuxi.

izango

También se utiliza isango. Es uno de los nombres comunes de una clase de ácaros, en varias partes de Perú y la Amazonía. También son denominados coquito yaya, puca, piojito de cigarra, mojosa, coloradito, baiburín, chirote, baiburín, tlazahuate (que en Nahuatl deriva de tlalzahuatl, que significa "sarna de la tierra"), aradores (en México), chivacoas. Pertenecen a la familia Trombiculidae.

izar

Quiere decir elevar, levantar. También es el nombre de una estrella binaria de la Constelación Boyero. En árabe quiere decir velo. También es llamada Pulcherrima, Perizoma, Mirac, Mirak o Mirach. Es la segunda más brillante después de Arturo. Por muchos astrónomos es considerada "la estrella más preciosa del firmamento".

izard

Izard o Isard, son nombres en inglés y francés respectivamente de una clase de antílope. Es un animal mamífero parecido a una cabra montés. También es denominado gamuza, rebeco, ante, rupicabra. Su nombre científico es Rupicapra rupicapra y pertenece a la familia Bovidae (Subfamilia Caprinae). También es el nombre de un color (color gamuza). También es un apellido inglés. Apellido de un reconocido Psicólogo Carroll Ellis IZARD. Nombre de un Condado en Arkansas (EEUU).

izeka

Es una empresa de suministros industriales con sede en Durando, Vizcaya (España). Se dedica a suministro de filtros, racores, equipos hidráulicos y extractores de humo, entre otras cosas.

izq.

Es la abreviatura de izquierda en español. Políticas de corte marxista, socialista o comunista.

izquierdoso

En Colombia es una manera despectiva para referirse a un militante de partidos de izquierda. Izquierdista, revolucionario, rebelde, opositor. También puede significar zurdo, que tiene tendencia a usar la mano izquierda o el pie

izquierdo.

iztac

Es una palabra en lengua Nahuatl. Realmente la palabra original es Ixtatl. Quiere decir sal, salino, salobre. Que tiene sal.

iztapalapa

iztapalapa está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Iztapalapa." siendo su significado: </br>El término correcto es Iztapalapa. Quiere decir Adoquinado construido sobre el agua. Es una de las 16 demarcaciones territoriales en que se divide Ciudad de México.

ínclito

Ínclito, quiere decir que es ilustre o conocido.

íbero

Quiere decir relativo a la Península Ibérica. Integrante de un pueblo antiguo que habitó la Península Ibérica. En algunas ocasiones se usa como nombre de varón.

ícono

Quiere decir imagen, efigie, cuadro. También puede significar señal. signo. Representativo, distinguido, relevante, importante.

ídem

Es una palabra de origen latino. Quiere decir lo mismo, igual o igualmente. Puede hacer la función de pronombre demostrativo o de adverbio en nuestro idioma. Puede del mismo modo significar también o tampoco. Se utiliza para evitar repetición de palabras.

ídolo

Persona que es muy admirada. Imagen que es objeto de culto. Fetiche, tótem, deidad. Estrella, personaje, modelo.

íleo

Quiere decir oclusión de intestino. Oclusión intestinal. En medicina es la incapacidad del intestino para contraerse y tener sus movimientos normales.

íleon

Es lo mismo que ilion o íleon. En anatomía es el nombre que recibe el tercer tramo del intestino delgado, después del duodeno y el yeyuno. Se encuentra entre el yeyuno y el ciego. Parte final del intestino delgado, que se conecta con el intestino grueso.

ímpetu

Quiere decir fuerza, vigor, energía, vehemencia, impulso. Fuerza y violencia con que se ejecuta algo. Movimiento fuerte y acelerado. También quiere decir arrebató, brusquedad, violencia.

ímprobo

Que carece de decencia o pulcritud. Malvado, perverso, deshonesto, vil. También quiere decir pesado, agotador, fatigoso. Antónimo de probo.

ínclitos

Quiere decir que son muy conocidos e ilustres.

íncubo

Quiere decir demonio, diablo, espíritu maligno. Es otra forma de llamar al demonio. lucifer, satán.

índice

Nombre del segundo dedo de la mano. Dedo de la mano que queda entre el pulgar y el dedo corazón. También es un listado que relaciona ordenadamente los capítulos, artículos, temas de un libro o texto. Compendio, resumen, muestra, catálogo, inventario, lista.

ínfera

Quiere decir que está ubicada por debajo, en la parte inferior. Generalmente hace referencia en Zoología a la boca de los peces que se encuentra por debajo de su cuerpo. Un ejemplo clásico es el roncho o raspacanoa. Por lo general tienen el maxilar superior más desarrollado que el inferior. En Botánica es un tipo de flor que tiene el ovario por debajo de los verticilos o encerrada dentro del receptáculo.

ínfulas

Pretender ser más de lo que realmente se es. Sobrevalorarse. Es sinónimo de ademán, aspaviento, demostración, gesto, gesticulación, visaje. También quiere decir vanidad, pretensión, orgullo.

íngrema

En Colombia quiere decir sin compañía. sola, solitaria, desolada, única.

íngrimo

Quiere decir solo, solitario o vacío, desocupado (referido a un lugar o recinto y a una persona). Que carece de compañía.

ínsita

Quiere decir propia u original del sitio. Connatural, sembrada, plantada, propia, criolla. Viene del latín insitus (del sitio, en le mismo sitio).

ínsitas

Plural de ínsita, Quiere decir que ha nacido con ello, natural, intrínseco, propio. Innato.

ínsulas

En Geografía es lo mismo que islas. Plural de ínsula, que quiere decir isla. Es el nombre que se da a varias porciones de tierra que están rodeadas de agua. Si se encuentran agrupadas se denominan archipiélago.

ínterin

Quiere decir entre tanto. Desempeño temporal de un cargo. Intermedio, etapa de tiempo que transcurre entre dos eventos de importancia o dos etapas.

ínula

Inula es un género botánico de unas 750 especies de plantas herbáceas perennes, de la familia Asteraceae. Algunas son plantadas en jardines. Reciben entre otros nombres comunes los de elecampana, énula, beleño, belenio o helenio.

írsele la mano

Es una expresión coloquial muy utilizada en Colombia, que significa sobrepasarse. Exagerar en las exigencias para algo o usar la fuerza de manera desmedida. Sobrepasarse, exagerar.

ítaca

Nombre de un mítico y antiguo Reino, nombrado en la Odisea. Nombre de una Isla del Mar Jónico. Se encuentra al noreste de Cefalonia. Patria chica de Ulises. Nombre de un Poema de 1911 de Constantine P. Cavafy. Nombre de un asteroide (1151). También se acepta ser utilizado Ithaka.

ítem

Quiere decir artículo, capítulo, párrafo, numeral o punto. Unidad de un conjunto o además. Es una palabra de origen latino. Se puede considerar como un sinónimo de pregunta..

ívora

ívora está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Víbora." siendo su significado: </br>El término correcto es víbora. Significa serpiente venenosa. Pertenecen a la familia Viperidae.

En Colombia le decimos víbora a la mujer que es muy chismosa y le vive haciendo mal a los demás.

j

Carta de valor 10 en el juego de baraja. Letra jota. Símbolo del Julio (Unidad de medida de energía: el trabajo realizado por una fuerza de un newton en un desplazamiento de un metro en la dirección de la fuerza).

jj

En Colombia forma popular y familiar de llamar a alguien de nombre Juan José o John Jairo.

jaaroba

Es una forma de llamar en Brasil a una clase de frijol, del que curiosamente se consumen las raíces. También es llamado feve. Es similar a la cuiette, solo que de granos más pequeños. Porotico.

jaba

Jaba es una palabra que tiene muchos significados diferentes en América Latina. En Cuba es una bolsa elaborada con fibras vegetales y usada para guardar frascos. Bolsa o mochila del mendigo. Mochila, bolsa. En Venezuela es sinónimo de pobreza, miseria, inopia (estar en la jaba). También es el nombre que se da a una calabaza hueca. En Chile es boca trompa u hocico. También una barrera protectora de madera en las corrientes de agua: trincho.

jabalcón

Es el nombre de un monte o cerro aislado en Zújar, Provincia de Granada, España (Andalucía). En Arquitectura quiere decir riostra, soporte, sostén.

jabalina

Es una barra de fibra o metálica que se utiliza para hacer lanzamientos a distancia en atletismo. Saeta, lanza, alabarda, jáculo, venablo, pica. Nombre de una modalidad del atletismo, consistente en lanzar una barra o alabarda lo más lejos posible. Pica, barra puntiaguda. También se llama así la hembra del jabalí, también a una mujer persistente, luchadora y valiente. jabata.

jabalíes

El término correcto es Jabalís. Son unos mamíferos parecidos al cerdo con colmillos prominentes y muy agresivos. Su nombre científico es *Sus scrofa*, pertenece a la familia Suidae. También se le conoce como Cerdo salvaje. Es originario de Europa, pero hay subespecies en América, Asia y África.

jabañón

En lengua Gitana quiere decir ratón, rata.